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  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（十月八日）出席香港天文台大老

山雷达启用仪式后就旅游业与传媒谈话的内容：  
 
商务及经济发展局局长：大家好，今日来到这里出席新雷达的开幕典礼。天文台

为大家提供很多优良服务，亦有很多先进器材为大家提供更好的服务。刚才听到

台长（香港天文台台长岑智明）介绍我们（天文台）的历史。一直以来，我们引

进最新的科技器材提供服务。天文台的手机 Apps（应用程式），我听说很多市

民经常应用，我的亲戚朋友都很关注（天气情况），例如行山人士可以看到最新

的天气如何。刚才到这里时，大家见到很多行山人士，香港有很多好地方。今天

开早祷会前，陈家强局长说，天文台很好，他们打波前一定要先看看大屿山的天

气（情况）。所以，天文台和我们的生活息息相关。今日大家可以见证一个新的

开始，一个新的服务提供给大家。 
 
记者：局长，（十一）黄金周结束了，想问一问旅客的数量，对比上年同期……
是否也减少了？ 
 
商务及经济发展局局长：黄金周在十月一日至七日，整体来说，我们的旅客增长

百分之一点五，内地旅客亦有百分之二点三的增长，非内地旅客稍为减少了百分

之二点八，（旅客）数字相对平稳。这几天，我多次跟大家提到，（旅客）人数

方面仍然稳定，但消费模式方面可能已有了改变。零售业表示，零售情况已经没

有去年般理想。酒店业（方面），这几天开始，（酒店）入住率亦回升。 
 
  我想谈一谈，整体来说，不要只看黄金周，整年到目前为止，一月至九月初

步（旅客）数字，经整合后可能有少许调整。一月至九月旅客数字轻微下降了百

分之零点五，内地旅客则轻微增长百分之零点四，非内地旅客有百分之三点五的

下降。至於九月份的数据，整体来说，（访港旅客）下降了百分之四，内地旅客

亦下降了百分之四点六，非内地旅客亦轻微下降百分之一点六。所以，大家看到

有一个跌势。黄金周的七日来说，（旅客）有轻微增长。我们要观察长一点时间，

这亦受大围的经济（情况）影响。 
 
记者：政府有没有措施改善「旺丁不旺财」的情况……？ 
 
商务及经济发展局局长：措施方面，大家看到我们今年推出很多不同措施。我们

在每年恒常的经费里给予旅发局（旅游发展局）三亿元作宣传。今年年初更加增

加了八千万元，特别作振兴消费和旅游推广。该八千万元已经用於不同的活动，

例如「开心．着数大行动」或者是「香港ＦＵＮ享夏日礼」。（我们）亦刚刚公



布了新的措施，就是一千万元的景点配对基金。这些都是针对消费、过夜和高增

值的旅客来到香港（的措施）。这些就是我们的针对性措施。当然，我们要密切

关注市场发展，针对性地再推出一些措施。我们会和业界紧密联系，在这方面大

家共同合作。 
 
记者：为何黄金周会出现「旺丁不旺财」的情况？ 
 
商务及经济发展局局长：我解释了很多次，这方面有很多不同理由，最主要是经

济大环境不明朗。汇率方面，大家看到主要旅游目的地相对人民币和港币大幅贬

值，亦影响旅客消费意欲。我们周边有竞争，我们周边的旅游目的地放宽了签证

措施政策，所以亦吸引了一部分旅客到这些旅游目的地。过往有针对内地旅客的

不愉快事件发生，亦影响内地旅客来港（的意欲）。这些都说过很多次，我们同

坐一条船，我们一定要共同努力为我们的经济、旅游业和零售业，大家共同努力

去发展。 
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